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Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Bornheim am Donnerstag, 
19.11.2015, 18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 76/2015

  Nicht-öffentliche Sitzung  HFA Nr. 7/2016
 
Anwesende 
Bürgermeister 
Henseler, Wolfgang Bürgermeister  

Mitglieder 
Feldenkirchen, Else UWG/Forum-Fraktion  
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion  
Heller, Petra CDU-Fraktion  
Heßling, Günter CDU-Fraktion  
Kleinekathöfer, Ute SPD-Fraktion  
Koch, Christian FDP-Fraktion  
Koch, Maria - Charlotte Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Kretschmer, Gabriele CDU-Fraktion  
Krüger, Frank W. SPD-Fraktion  
Lehmann, Michael Fraktion-DIE LINKE  
Marx, Bernd CDU-Fraktion  
Oster, Thomas CDU-Fraktion  
Prinz, Rüdiger CDU-Fraktion  
Quadt-Herte, Manfred Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Züge, Rainer SPD-Fraktion  

stv. Mitglieder 
Aharchi, Loubna SPD-Fraktion  
Feldenkirchen, Hans Gerd UWG/Forum-Fraktion  
Keils, Ewald CDU-Fraktion  
Strauff, Bernhard CDU-Fraktion  
Velten, Konrad CDU-Fraktion  

Verwaltungsvertreter 
Cugaly, Ralf Kämmerer  
Pilger, Christiane  
Schier, Manfred Erster Beigeordneter  
Schnapka, Markus Beigeordneter  
Walter, Sabine  

Schriftführerin 
Altaner, Petra  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Bandel, Helga CDU-Fraktion  
Borodichin, Jewgenia CDU-Fraktion  
Schmitz, Heinz Joachim UWG/Forum-Fraktion  
Söllheim, Michael CDU-Fraktion  
Voigt, Philipp SPD-Fraktion  
Weiler, Jürgen ABB-Fraktion  
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T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 
 Öffentliche Sitzung 

 
 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
2 Einwohnerfragestunde  
3 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 51/2015 vom 

01.09.2015 
 

4 Weitergabe von Krediten an die StadtBetrieb Bornheim AöR und die 
Stromnetz Bornheim GmbH & Co. KG 

556/2015-2 

5 Benennung von Straßen in Kardorf, Baugebiet Ka 03 576/2015-7 
6 Anregung nach § 24 GO vom 26.08.2015 betr. Aufstellung von Richt-

linien zur Vergabe öffentlicher Aufträge der Stadt Bornheim zwecks 
Beschaffung nach Kriterien des Fairen Handels 

495/2015-1 

7 Anfrage der SPD-Fraktion vom 30.09.2015 betr. Lärmbelästigung 
durch "Schrottsammler" 

564/2015-3 

8 Mitteilung betr. Beschaffung Kassenautomat 547/2015-2 
9 Mitteilungen mündlich und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 

Sitzungen 
 

10 Anfragen mündlich  
 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

Bürgermeister Wolfgang Henseler eröffnet die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
der Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der 
Haupt- und Finanzausschuss beschlussfähig ist. 
 
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 1 – 10. 
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
Frau Altaner ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Einwohnerfragestunde  
Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
 

3 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 51/2015 
vom 01.09.2015 

 

Der Haupt- und Finanzausschuss erhebt gegen den Inhalt der Niederschrift über die Sitzung 
Nr. 51/2015 vom 01.09.2015 keine Einwände. 
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4 Weitergabe von Krediten an die StadtBetrieb Bornheim AöR und 
die Stromnetz Bornheim GmbH & Co. KG 

556/2015-2 

Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt dem Rat, wie folgt zu beschließen: 
 
Der Rat beschließt die Weitergabe eines Kommunaldarlehens an die Stadtbetrieb Bornheim 
AöR in Höhe von 18.253.400 € sowie an die Stromnetz Bornheim GmbH & Co. KG in Höhe 
von 2.290.410 € und beauftragt die Verwaltung, die hierzu erforderlichen Verträge abzu-
schließen. 
 
- Einstimmig -  
 

5 Benennung von Straßen in Kardorf, Baugebiet Ka 03 576/2015-7 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt, auf Vorschlag des Ortsvorstehers die neu her-
zustellenden Straßen im Baugebiet Ka 03 wie folgt zu benennen:  

- Planstraße A: Schelmenpfad 
- Planstraße B: Theo-Dickopp-Straße, Zusatzschild: „Pfarrer von Kardorf von 1978 

bis 1998, Ehrenpfarrmitglied“ 
- Planstraße C: Heinrich-Cremer-Straße 

 
- Einstimmig -  
 

6 Anregung nach § 24 GO vom 26.08.2015 betr. Aufstellung von 
Richtlinien zur Vergabe öffentlicher Aufträge der Stadt Bornheim 
zwecks Beschaffung nach Kriterien des Fairen Handels 

495/2015-1 

Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt die Vorlage und Ergänzungsvorlage zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
 

7 Anfrage der SPD-Fraktion vom 30.09.2015 betr. Lärmbelästigung 
durch "Schrottsammler" 

564/2015-3 

- Kenntnis genommen -  
 

8 Mitteilung betr. Beschaffung Kassenautomat 547/2015-2 
- Kenntnis genommen -  
 

9 Mitteilungen mündlich und Beantwortung von Fragen aus vorhe-
rigen Sitzungen 

 

Mitteilungen mündlich betr. 
1. Aktueller Stand Flüchtlinge 
-Kenntnis genommen- 
 
Zusatzfrage  
AM Hanft 
Wird einem solchen Ansinnen, die Bezirksregierung um einen Aufschub von Zuweisungen 
von 3 Wochen zu bitten, voraussichtlich stattgegeben werden? 
Antwort: 
Es wurde keine Überlastungsanzeige gestellt. Man geht davon aus, dass dem Anliegen 
stattgegeben wird. 
 
2. Gespräch im Polizeipräsidium zum Thema Flüchtlinge 
-Kenntnis genommen- 
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Beantwortung von Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
Keine. 
 

10 Anfragen mündlich  
AM M. Koch betr. Budget Integrationsrat, Absage der Sitzung für November 
1, In wie weit hätte die Streichung des Budgets im Nachtragshaushalt thematisiert 

werden müssen, da dies erstmals im Haushalt beschlossen worden war? 
 
Antwort: 
Es ist nichts gestrichen worden. Die gesamte Angelegenheit wird derzeit geklärt und aufge-
arbeitet. 
 
2. Kann dies mit dem Vorsitzenden und den Mitgliedern so verständlich kommuni-

ziert werden, damit diese dies auch nachvollziehen können? 
Antwort: 
Innerhalb der Verwaltung wurde gebeten, dies zu klären und ein Gesprächstermin mit dem 
Vorsitzenden des Integrationsrates vereinbart. 
 
AM Quadt-Herte betr. Absage der Sitzung ohne Beteiligung des Vorsitzenden 
Kann der Integrationsrat nicht auch ohne Beteiligung der Verwaltung tagen? 
Antwort: 
Die Fragen sind zu klären. Von den 4 Sitzungen des Integrationsrates haben 3 Sitzungen 
planmäßig stattgefunden. Der Integrationsrat wird wie jedes andere Gremium behandelt. 
Im interfraktionellen Gespräch wird diese Thematik, nach Aufarbeitung innerhalb der Verwal-
tung, nochmals erörtert und hierzu erfolgt eine Mitteilung im Ausschuss. 
 
AM Kleinekathöfer 
1. Kann zukünftig sichergestellt werden, dass bei Absagen von Sitzungsterminen 

dies mit dem Vorsitzenden des Ausschusses besprochen wird? 
 

2. Ist es möglich, noch eine Sitzung des Integrationsrates im Dezember stattfinden 
zu lassen? 
 

Antwort: 
Wird geprüft. 
 
AM Hanft betr. Umsatzsteuer und interkommunale Zusammenarbeit 
Kann dazu ein aktueller Sachstand gegeben werden? 
Antwort: 
Die Verwaltung legt eine schriftliche Mitteilung in der Sitzung des Haupt- und Finanzaus-
schusses am 14.01.2016 vor. 
 
 
Ende der Sitzung: 18:25 Uhr 
 
 
 
 
gez. Wolfgang Henseler  gez. Petra Altaner 
Bürgermeister  Schriftführung 
 


